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邵阳日报讯 （记者 易鑫 通讯员
刘飞 吴智睿） 8月18日上午，邵阳
县举办第三季度重大项目签约、科技支
撑油茶高质量发展合作签约暨国家油
茶工程技术研究中心邵阳创新赋能中
心、中南林业科技大学（邵阳）油茶智能
装备推广应用中心揭牌仪式和亚欧非
邵阳海外仓启航仪式，标志着邵阳首个
亚欧非海外仓正式启航。

亚欧非贸易投资联合促进会与邵
阳县人民政府签订跨境合作战略和联
合运营框架协议，旨在聚力打造“买全
球、卖全球”的跨境平台。平台建设完
成后，对会员企业产品走出国门进入非
洲市场提供一站式保姆服务，并引进非
洲原材料及外资企业在邵阳县建立深
加工产业集群，建立邵阳与贝宁、加纳
双向海外仓。 （下转4版②）

我市首个亚欧非海外仓启航

邵阳日报讯 (记者 朱 杰
通讯员 肖薇) 8月19日，市人
民政府与海南金盘智能科技股
份有限公司签订投资合作框架
协议，邵阳经济技术开发区同步
与该公司签订《绿色低碳高效节
能新材料和新能源装备智能制
造产业链项目引进合同》，双方
将携手启动现代化新能源电气
装备生产基地项目，全面深化新
材料和新能源领域务实合作。市
委副书记、市长华学健，海南金
盘智能科技股份有限公司董事
长李志远出席签约仪式并讲话。

市委常委、副市长仇珂静，
海南金盘智能科技股份有限公
司董事长助理刘通，海南金盘智
能科技股份有限公司副总经理

黄道军参加签约系列活动。副市
长、邵阳经济技术开发区党工委
书记刘亚亮主持签约仪式，市政
府秘书长陈秋良参加。

金盘智能科技股份有限公
司主营业务包括服务产业数字
化转型、研发生产销售各类高端
电气装备、电气工程总承包等方
面。该公司紧跟国家能源革命和
产业转型战略，为装备制造、生
物医药、物流仓储等众多企业提
供数字化整体解决方案。2022年
获得了工信部制造业单项冠军
示范企业。此次，邵阳与金盘智
能科技股份有限公司携手共进、
深化合作，将有力加速推动邵阳
制造业、新材料和新能源等产业
提升在全省、全国的竞争力和影

响力。
华学健表示，邵阳始终秉

承重商、亲商、扶商的理念，全
力以赴为企业提供最优服务，
不折不扣兑现政策承诺，尽职
尽责抓好项目建设，主动为项
目落地、建设、投产、达效创造
有利条件，努力以一流的营商
环境助力项目早日建成投产，
早日造福邵阳人民。

李志远说，投资邵阳是金盘
智能科技股份有限公司的重大
战略布局，公司将坚持绿色制造
理念，在国家“双碳”发展战略和
湖南“三高四新”美好蓝图指导
下，与邵阳携手共进，努力打造
出湘琼合作示范标杆项目，实现
互利共赢。

市人民政府与海南金盘智能科技股份有限
公司签订投资合作框架协议

全面深化新材料和新能源领域务实合作

邵阳日报讯 （记者
刘小幸）8月18日，市人大常
委会党组书记、主任周迎春
以市人大代表身份参加所在
的北塔代表团第一代表小组
活动，督导北塔区市重点工
程项目建设进展和绩效考核
工作情况。市政协副主席、
北塔区委书记肖平，市人大
常委会党组成员、秘书长
吴卫红参加。

周迎春与代表小组一
行先后前往冷链物流、北塔
路、犬木塘水库和邵西大道
等项目施工现场，听取项目
建设汇报，实地察看项目进
展，详细了解项目建设过程
中存在的困难和问题，并勉
励施工单位再接再厉，按照
既定目标，倒排工期，在确保

安全和质量的前提下高标
准、高质量推进项目建设。

在主题活动座谈会上，
周迎春认真听取与会代表提
出的意见建议。她要求，紧
盯重大项目建设目标任务，
增加作业人员、作业设备、
作业时间，做到资金到位、
人员到位、监管到位，确保
项目进度、质量、安全“三到
位”，纵向推进项目建设；要
严格按照时间节点，抢抓工
期，全力推动项目建设提速
提质提效；各相关单位要结
合大兴调查研究和“走基
层、找问题、想办法、促发
展”活动，深入施工现场，做
好服务保障，攻坚克难，为
全市重点项目建设保驾护
航；北塔区人民政府要做到

守土有责、守土尽责，大力
优化施工环境，全力推进重
点项目加快建设。

周迎春强调，绩效考核
要落实责任制，坚持周分析、
旬调度、月通报，让强项指标
更强，同时补齐短板，全力以
赴完成全年绩效考核目标任
务，争取在全市走前列、作示
范。要筑牢工作底线，不断
加强信访维稳、禁毒、反电
诈、防溺水、“利剑护蕾”等
社会治理重点工作，营造更
加安全稳定的社会环境。
人大代表要积极参加代表
小组活动，多深入基层听取
意见建议，解决高质量发展
难题和人民群众急难愁盼
问题，推动邵阳经济社会高
质量发展。

全力推动项目建设提速提质提效
周迎春参加市人大代表小组主题活动

邵阳日报讯 （记者 曾小慧
通讯员 刘媛） 8 月 17 日，市
政协党组书记、主席周文主持市
政协党组理论学习中心组（扩
大）第七次集体学习，集中学习
习近平总书记关于生态文明建
设的部分重要论述。他强调，全
市各级政协组织和广大政协委
员要深入学习贯彻习近平生态
文明思想，牢固树立和践行绿水
青山就是金山银山的理念，立足
本地实际，敢担当、善作为，为邵
阳生态环境持续改善贡献政协
力量。

市政协领导段雪梅、伍先
明、丰新妹、杨博理、蒋志南、冯
东旺、王大松参加学习。

会上，市政协党组理论学习
中心组部分成员结合所思所学
和履职工作实际作交流发言。

认真听取大家发言后，周文
作总结讲话。他指出，全市政协
系统要把如何加强生态文明建
设专题协商和民主监督作为当
前和今后的一个重大课题，把改
善生态环境专项民主监督摆在
政协工作的首位，坚持问题导
向，进一步完善工作机制和体
系，以实干实绩推动全市生态环
境质量持续改善。

周文强调，要强化系统思
维，做好“结合”文章，确保改善生
态环境专项民主监督工作走深走
实、取得实效。要将专项民主监督

工作与即将开展的主题教育紧密
结合起来，大兴调查研究，充分调
动界别委员的履职能动性，把情
况摸清、把问题找准、把对策提
实，推动各项工作落实落地落细。
要将专项民主监督工作与当前重
点协商的内容紧密结合起来，把
力量延伸到基层。委员工作室要
严格落实省政协部署要求，把开
展改善生态环境专项民主监督作
为工作重点，组织驻室委员广泛、
深入开展民主监督。要将专项民
主监督工作与“五大行动”紧密结
合起来，强化宣传引领，及时挖掘
总结做法成效和特色亮点，营造
民主监督良好氛围，凝聚推进生
态文明建设的强大合力。

为生态环境持续改善贡献政协力量
周文主持市政协党组理论学习中心组集体学习

这是坚持不懈的实践——
2003 年 9 月 18 日，时任浙江省委书记的

习近平同志亲自倡导并带头到金华市浦江县下
访接待群众，推动形成了“变群众上访为领导下
访，深入基层，联系群众，真下真访民情，实心实
意办事”为主要内容的“浦江经验”。

20年来，浙江各级党员领导干部一任接一
任，持续丰富发展“浦江经验”，坚持下访接访工
作导向，有效为民办实事解难题。

这是历久弥新的启示——
一系列地方实践与经验，是习近平新时代

中国特色社会主义思想孕育发展的源头活水。
学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义

思想，坚持学思用贯通、知信行统一，在全党大
力践行“浦江经验”，有利于密切干群关系、转变
工作作风、加强基层治理，为强国建设、民族复
兴提供有力支撑和坚实保障。

“领导多下去，群众就少上来”
——大接访中形成“浦江经验”

树林花海相互映衬，江南民居错落有致，绿

水青山似画图……横穿浦江县的原20省道公路
宛若一条彩带，镶嵌于崇山峻岭间。

20年前，由于年久失修，这条路坑洼不平、
通行不畅，给山区企业和农民生产生活带来诸
多不便。

杭坪镇杭坪村村民蒋星剑当时是县政协委
员，已连续十几年在政协会议上建议拓宽改
造。习近平同志到浦江接待群众来访时，蒋星
剑等3名代表当面提出这一问题。

习近平同志仔细听完，征求一同接访的省
交通厅厅长意见后，当场拍板：这是一条山区群
众的小康之路，不仅要建，而且要建好。

3 个多月后工程动工，2005 年 10 月全线贯
通。不久后，习近平同志收到一封盖有97个村
委会印章、代表公路沿线20多万村民心意的感
谢信。

如今，这条路从小康路变为共富路。
2018年，杭坪镇乌浆村村民薛勇从广东回

村，带着乡亲们建起面积800多亩的鲜花种植基
地。牡丹、芍药、百合等各类鲜花，通过这条平
整通畅的省道销往全国各地，基地年销售额超

过2000万元。
不同寻常的大接访，不仅解决了一批群众

急难愁盼问题，还形成了用以指导党的群众工
作的“浦江经验”。

不回避矛盾、不掩盖问题是“浦江经验”的
基本原则——

浦江地处浙江省中部山区，改革开放后乡
镇企业、个体私营经济迅猛发展。本世纪初，土
地征用、拆迁安置、企业改制过程中一些深层次
矛盾和问题逐渐暴露，信访量不断上升。

“那时经常是人还没到单位，办公室门口就
聚满上访群众。时间长了，有的干部甚至想避
而远之。”时任县信访局局长张国强回忆。

2003 年 8 月，习近平同志决定到浦江接访
群众。考虑当地信访形势严峻复杂，有人建议
另选其他县。习近平同志却明确说：“哪里矛盾
问题多，领导干部就应该去哪里，到浦江下访不
变了。”

信访是送上门来的群众工作，是体察民情、
联系群众的重要渠道。

习近平同志指出：“不要怕群众，群众都是

讲道理的。领导干部下访，要到矛盾多的地方
去，往矛盾‘窝’里钻，这样才能取信于民。”

最终，浦江从群众呼声大、问题突出、具有
代表性的16件疑难信访件中选定9件，作为这
次省委书记的现场接访件。

问题是时代的声音。党的十八大以来，
习近平总书记始终强调坚持问题导向，把群众
工作的着力点放在最突出矛盾和问题上，把化
解矛盾、破解难题作为打开局面的突破口。

公开透明、畅通渠道是“浦江经验”的重要
方法——

2003年9月8日，《浦江报》头版发出一则醒
目公告，预告省委主要领导及省级有关部门负责
同志将到浦江下访接待群众。一周后，报纸同一
位置再发公告，告知接待时间、地点、方式等信息。

“要挂牌、出公告，做到家喻户晓，扩大接待
面。”让老百姓都知道这件事，是习近平同志提
出的要求。

公告发出后，十里八乡的群众赶到浦江县
城，登记点3天时间登记了400多件信访事项。

（下转4版①）

扑下身子“迎考” 沉到一线“解题”
——解码“浦江经验”

新华社记者

8月17日，新宁县金石镇飞仙桥村农机手冒着高温正在收割中稻。今年，该县16
个乡镇的杂交中稻获得丰收，300多台收割机陆续投入中稻抢收中。

郑国华 李邦雄 摄影报道


